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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 18.09.2013 

 
 

 

Niederschrift 

12. Ortsbeiratssitzung Heubach vom 22.08.2013 

Anwesend: 
 

Ortsvorsteher 
Herr Michael Emich  

Ortsbeiratsmitglied 
Frau Stefanie Braun  
Herr Christian Flöter  
Frau Jutta Grimm-Ruppert  
Herr Bernd Riehm  

Erster Stadtrat 
Herr Diethard Kerkau  

Stadtverordneter 
Herr Andre Leers  

Seniorenbeirat 
Frau Karin Rogalla  
 
 

Nicht anwesend: 
 

Ortsbeiratsmitglied 
Herr Dr. Klaus Menge  
Herr Peter Sekyra  
 
 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 22:00 Uhr 
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Tagesordnung: 
12. Ortsbeiratssitzung Heubach am 22.08.2013 
 
 
 1.  Begrüßung 
  
 2.  Bericht des Ortsvorstehers 
  
 3.  Bericht des Magistrats 
  
 4.  Rückblick Ortsrundgang 
  
 5.  Rückblick Bürgersprechstunde 
  
 6.  Rathausnutzung Heubach 
  
 7.  Heubacher Kerb 
  
 8.  Seniorennachmittag 
  
 9.  Verschiedenes 
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Zu TOP 1 Begrüßung 
  
  

Herr Michael Emich eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 
Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 
 

  
Zu TOP 2 Bericht des Ortsvorstehers 
  
  

Herr Michael Emich gibt einen kurzen Abriss über die Sommermonate 
und die letzten Sitzungen. Insbesondere werden hier der Ortsrundgang 
und die Bürgersprechstunde erwähnt. Eine eingehende Diskussion der 
Punkte wird im Verlauf der Sitzung in den einzelnen TOP und in dem 
TOP „Verschiedenes“ geben. 
 
 

  
Zu TOP 3 Bericht des Magistrats 
  
  

Herr Kerkau entschuldigt die Abwesenheit von Herrn Ritter. 
In der Kita Heubach sind Umbaumaßnahmen erfolgt. 
Straßenbeitragssatzung wird kommen, allerdings muss es erst die 
Gremien durchlaufen. 
Derzeit laufen lose Gespräche mit der Fam. Wambold über Flächen-
tausch und Abgabe des Wambolt’schen Schlosses. Betroffen Fläche 
wurde dem Ortsbeirat gezeigt. 
 
 

  
Zu TOP 4 Rückblick Ortsrundgang 
  
  

Rückblick des Ortsvorstehers zum Ortsrundgang: Es sind viele Dinge 
angesprochen und in der Zwischenzeit sind auch schon einige Themen 
von Seiten der Stadtverwaltung angegangen worden. Trotz Sommerfe-
rien.  

a. Geschwindigkeitsmessung mit der Blackbox.  
Ist durchgeführt worden. Ergebnis liegt noch nicht vor.  

b. Straßentafel am Ortseingang  
Ist nicht wirklich notwendig und wird nicht weiter verfolgt. 

c. Beet im Darmbruch. Die Stadtverwaltung hat das Unkraut auf 
dem Pflaster entfernt. 

d. Holzgeländer im Darmbruch ist abgerissen. Der Bauhof ist be-
auftragt, ein neues Geländer zu bauen. 
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e. Astbruch ist erledigt. 
f. Mäharbeiten am Bachlauf  
g. Absenkung am Marktplatz 

Baustelle war, aber nicht an der Stelle, wo die Absenkung ist. 
Ob hier schon eine Untersuchung stattgefunden hat, ist nicht 
klar. Der Ortsbeirat bittet hier noch mal um eine Rückmel-
dung über die Bewertung der Absenkung im Marktplatz. 

h. Brunnen: Er läuft wieder. 
i. Engelstreppe: Sie ist gemacht, aber noch nicht frei gegeben. 

Eventuell will der Ortsbeirat aus der Wiedereröffnung einen offi-
ziellen Termin machen. Vielleicht zu Lucia. Luciafest. 

j. Schulschild: Hängt noch. 
k. Fußweg neben der katholischen Kirche ist gemäht. 
l. W-R-Platz ist bis auf einigen Bewuchs gemacht.  
m. Bouleplatz. Private Personen ansprechen. -> B. Riehm  
n. Brücke am Pferdsbach. Private Ansprache vom Ortsvorsteher. 

Zusage, dass es bald angegangen wird. 
 
Frau Braun spricht das Thema Gärten, Gartennutzung und War-
teliste der Gärten am Darmbruch an. Noch kein Fortgang. 
 

 
 

  
Zu TOP 5 Rückblick Bürgersprechstunde 
  
  

Etwa 20-30 Besucher haben die Gelegenheit der Bürgersprechstunde 
wahrgenommen. Insgesamt wurde der Termin sehr positiv bewertet. 
 
 

  
Zu TOP 6 Rathausnutzung Heubach 
  
  

Ortsbeiratsmitglied Herr Bernd Riehm berichtet, dass im Rathaus nicht 
wie besprochen gereinigt wird. Leittragender ist die betreute Grund-
schule. Ortsvorsteher Herr Michael Emich soll zu einer Sitzung der 
„Rathausnutzer“ einladen. 
Rathausnutzer sind: 

 Gesangsverein. 

 DRK 

 OWK 

 Betreute Grundschule 

 NaBu (belegen allerdings nur einen Stauraum im Keller. 
 
Im Rathaus Heubach sind keine Rauchmelder installiert. 
Antrag: Der Ortsbeirat Heubach beantragt die Installation von Rauch-
meldern im Heubacher Rathaus.  
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Im letzten Winter ist öfters die Heizung im Rathaus ausgefallen. Für die 
betreute Grundschule war das ein großes Problem. Als Ursache wurde 
von der untersuchenden Heizungsfirma die mangelnde Qualität der 
Pellet ausgemacht. Es sollte in diesem Jahr darauf geachtet werden, 
dass dies beseitigt/abgestellt ist. 
 
Die betreute Grundschule möchte den Innenhof des Rathauses nutzen. 
Die Kinder sollen auch mal raus können. Zum einen ist die Versiche-
rungssituation unklar und zum anderen sollte der Innenhof zunächst 
von der Stadt geprüft werden, ob er diesen Ansprüchen genügt oder 
ggf. hier Verbesserungen angegangen werden müssen. 
Antrag: Der Ortsbeirat Heubach beantragt, dass der Rathausinnenhof 
von den entsprechenden Gremien der Stadt Groß-Umstadt dahinge-
hend überprüft wird, ob eine Nutzung durch die betreute Grundschule 
möglich ist. 
 
 

  
Zu TOP 7 Heubacher Kerb 
  
  

Der Ortsvorsteher war bei der letzten Vorbereitungssitzung zur Habi-
scher Kerb dabei. Neuer Ansatz am Festplatz mit neuem Termin.  
Der Ortsvorsteher wünscht sich, dass der Ortsbeirat am Umzug teil-
nimmt auch um den Ortsbeirat im Ort bekannter zu machen. 
Es müsste noch ein wenig mehr Werbung für die Kerb - auch in Groß-
Umstadt- gemacht werden.  
Einheitliche Kleidung beim Umzug. 
 
 

  
Zu TOP 8 Seniorennachmittag 
  
  

Der Termin am 15.12. bleibt.  
Programm steht noch nicht. Es stehen 1.500,00 € für diesen Nachmit-
tag zur Verfügung. 
Anregung von S. Braun:  Der Ortsbeirat könnte, ähnlich wie Frau Bach-
ler, ein kleines Stück selbst aufführen. 
Jutta Grimm spricht Kita und Schule (Ukulelen-AG) an. 
Vom Gesangsverein gibt es eine Zusage. 
 

  
  
Zu TOP 9 Verschiedenes 
  
  

Zirkus: 
Der Ortsvorsteher berichtet zur Vergabe des Festplatzes an den Zirkus.  
Anregung für das nächste Mal: Abnahme durch Stadt: Strom, Wasser, 
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Abwasser müssen beim nächsten Mal abgenommen werden.  
 
Auffahrt zur Erzberger Straße Höhe Walther Rathenau Platz: 
Der Eigentümer des Eckhauses (Böck/Wolf) hat massive Probleme 
gemeldet, da viele Autofahrer durch die sehr enge Auffahrt zur Erzber-
ger Straße an seiner Hausecke hängen bleiben. Dadurch entsteht 
massiver Schaden am Haus. Kratzspuren am Haus wurden vom Orts-
vorsteher besichtigt. Der Hauseigentümer regt an, ob das Verkehrs-
schild „Durchfahrt 2m“, dass im Moment auf der anderen Straßenseite 
an der Mauer steht, auf die Seite der Hausecke zu stellen. Dadurch 
könnte das Problem gelöst werden. 
Antrag: Der Ortsbeirat Heubach beantragt die Prüfung des Wunsches 
des Hauseigentümers, ob das Schild an die Hausecke gesetzt werden 
kann.  
 
Homepage des Ortes: 
Zur Pflege und Aktualisierung der Homepage wird ein Redaktionsteam 
benötigt. Einpflegen der Themen würde Herr Mecke-Schrot überneh-
men. 
 
Tretbecken: 
Die Löwen haben den verstopften Kanal aufgegraben und begradigt. 
Das Wasser läuft wieder ab. 
 
Straßenpfosten in der Pferdsbachstrasse: 
Ordnungsamt soll die Pfosten überprüfen und ggf. austauschen, damit 
der Durchgangsverkehr abgestellt werden kann. Anlieger Amend be-
richtet, dass hier immer wieder der äußere Pfosten entfernt wird, um 
eine Durchfahrt zu ermöglichen. 
 
Kreisweite Müllsammelaktion am Samstag 28.09.13: 
Es beteiligen sich viele Vereine und die Schule. Hierfür soll vom Orts-
beirat Werbung gemacht werden und wenn möglich soll es auch eine 
rege Beteiligung des Ortsbeirates zu dieser Veranstaltung geben. Ein-
fach einer Gruppe anschließen. 
 
Ausbesserung Pferdsbachstraße zwischen Erlenweg und Darm-
bruch: 
Bürger Joachim Koten hat viele Schlaglöcher zwischen Pferdsbach bis 
Darmbruch und Festplatz bis Tretbecken mit Schotter aufgefüllt. Der 
Schotter wurde vom Bauhof geliefert. 
 
Bahnhofsweg Heubach/Wiebelsbach Fußweg und Feldweg: 
Der Fußweg von dem Ende des geteerten Stückes zur B45 hinunter ist 
in einem sehr schlechten Zustand. Auch der Weg am Waldrand entlang 
nach Wiebelsbach hinunter. Hier sorgt der grobe Schotter bei Radfah-
rern für große Probleme. Der betroffen Abschnitt ist in der Anlage rot 
markiert. Hier soll eine Begutachtung stattfinden und ggf. Maßnahmen 
eingeleitet werden. 
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Heinrich Rauch Quelle: 
Mülleimer an der Quelle wird von der Forstverwaltung entfernt. -> 
Bernd Riehm. 
 
Bank vorm Friedhof (Zufahrt zum Friedhof): 
Soll entfernt werden, da sie zugewachsen und kaputt ist. 
Antrag: Der Ortsbeirat Heubach beantragt das die kaputte und mor-
sche Bank an der Auffahrt zum Friedhof beseitigt wird. 
 
Energiemesse am 07.09.2013: 
Ortsvorsteher Michael Emich ist offiziell zur Eröffnung (Sa. 07.09. 14:00 
Uhr) eingeladen und wird diesen Termin auch wahrnehmen. Der Orts-
beirat sollte hierfür Werbung machen und wenn möglich auch an dieser 
Veranstaltung teilnehmen. 
 
 
 
Als nächster Termin für die Ortsbeiratssitzung ist der 06.11.2013 
angedacht. 
 

 
 
gez.: Michael Emich 
Ortsvorsteher 

gez.: Bernd Riehm 
Schriftführer 

 
 
F.d.R.d.A. 
 
Doris Mahler 
ParlBüro 
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